

ley de 29 de Diciembre, ó si por el contrario debe seguirse en términos absolutos la prescripción del artículo 15, según el que y hasta tanto que el nuevo reglamento á que alude no comience á regir, basta la demostración del terreno franco para disponer que se demarque la concesión y se expida el título de propiedad, sino se producen reclamaciones en contrario. El permiso del dueño de la superficie, es un accidente posterior á la concesión de la mina como convence la comparación de dicho artículo con el 27 del Decreto ley y hasta el orden numerico de sus respectivas disposiciones: y si sobre esto cupiese duda bastaría recordar que son dos propiedades distintas la de la superficie y la del subsuelo.

Sabemos sin embargo de numerosos expedientes, cuya tramitación está en suspenso porque el registrador no ha podido conseguir el permiso del dueño para establecer labores, mientras que otros muchos de aquellos se hallan ultimados sin que á la Administración se le haya ocurrido exigir al minero un requisito que no vacilamos en calificar de innecesario.

## REVISTA.

Una de las razones, y tal vez la mas poderosa, de las que hacen decaer el espíritu mercantil de un pueblo es la falta de union.

Cuando los negocios se emprenden aisladamente, rigiendolos por un criterio individual, ni la industria se desarrolla lo bastante á producir todo su fruto, ni pueden ser guiadas las operaciones con el acierto necesario.

La falta unas veces de capitales y otras de inteligencia práctica, arrastra á operaciones, prematuras ó tardías en el primer caso, descabelladas ó por lo menos sin fundamento, en el segundo.

Si pones un gran capital en circulación, emancipado de toda inteligencia práctica, preciso será ser un fenómeno de suerte para no destruirlo.

Poned una buena inteligencia mercantil á negociar sin capital y producirá la muerte del crédito.

Pero asociad al capital la inteligencia y la desamortización será fecunda.

La asociación de esos dos elementos es, pues, la sangre que vigoriza y robustece la vida del comercio elevando á este á su mas alto grado de producción.

Nuestro mercado adolece, tal vez mas que ningun otro, de ese defecto capital. Falta el espíritu de asociación y hay por consiguiente marasmo y falta de vida en todas sus empresas principalmente en las fabriles que debieran ser por la importancia del principio productor en que se fundan tan importantes como el principio mismo.

Nuestro mercado, debiera por su importancia, estar, no solo emancipado de los mercados ingleses, sino tener á aquellos sujetos al nuestro.

Todos los mercados tienen sus costumbres para verificar sus transacciones, costumbres que sin ser leyes están sancionadas por su antiguo uso.

Tal vez ninguno las tenga tan defectuosas como los de Inglaterra: pero nunca seguramente redundarán en perjuicio de sus intereses.

Las que tienen para la enagenación de nuestros productos son altamente perjudiciales para nosotros. Imponiendonos Ingla-

terra sus usos y costumbres, convierte, nuestro mercado, que es eminentemente rico y productor, en una colonia estrangera.

Asociense los fabricantes todos por el lazo del interés comun, asociense los capitalistas todos, asociense los hombres inteligentes, y pasen así á estudiar la manera de hacer desaparecer ese perjudicial agio que con nuestros productos se está verificando. Otros mercados han conseguido ya mucho en este sentido, y no habrá de ser menos el nuestro.

Hechas estas ligeras observaciones, que confiamos sirvan de base para que inteligencias superiores se ocupen en desarrollar tan interesante materia, sin perjuicio de ir haciendolo nosotros en nuestras posteriores revistas, pasamos á hacer la de nuestro mercado en sus relaciones con los Ingleses en los meses de Enero y Febrero.

Apenas indicada el alza en los plomos en la última quincena de Diciembre, cuando comenzaron á llegar remesas á Inglaterra de esta producción, produciendo esta circunstancia la calma precursora de la baja, que efectivamente se presentó cerrandose las operaciones en la primera quincena de Enero de Lt. 23-7 á 23-8.

La 2.<sup>a</sup> quincena se presentó floja en operaciones, sirviendo de base á las verificadas las transacciones hechas en firme á Lt. 23-5.

Siguiendo el mercado su curso descendente se hicieron operaciones en esta misma quincena, y en la primera de Febrero á L. 23 sobre conocimiento.

Esta baja que en un principio creimos transitoria se afirmó mas y mas cerrandose la quincena con transacciones á Lt. 22-15, y aun si hemos de creer datos que no nos merecen entero crédito se han hecho en firme operaciones á Lt. 22-10 á principio de la última quincena.

La tendencia á la baja continua apesar de los bajos precios de las últimas operaciones por cuya razon nos permitiríamos aconsejar la calma á los vendedores.

No es ya solo la afluencia de este renglon en aquellos mercados lo que ha producido la baja; la crisis monetaria que comienza á cundir de nuevo y el alza en los descuentos ha producido la baja que se nota en la plata contribuyendo estas circunstancias á que afloje tanto el mercado y á sembrar el pánico y la alarma entre los especuladores.

Finalmente tenemos entendido que algunas casas inglesas que tocan el negocio han hecho suspension de pagos. La prudencia nos impone el deber de dar la noticia con la debida reserva.

Los fletes han hecho alguna baja en los dos meses que vamos revisando y siguen tendiendo á normalizarse.

Por vapor se han hecho contratos de retorno á 18 schelines y por vela á 5.

Los carbones tambien han hecho una pequeña baja con motivo de la falta de demanda que se nota habiendose hecho operaciones en coke de 34 á 35 schelines toneladas—Cardiff de 21 á 22 y de carbon para vapor á 18.—La creencia de que en este mes haya mas demanda sostiene estos precios.

Los fletes de carbones se han conseguido de L. 11—5 á 11—10.

Los cambios siguen siendo onerosos en demasia y apenas hay tomadores de papel.

Hoy puede decirse que los que hay son casi nominales, y ya los encontrarán nuestros lectores en otro lugar de este número.

Confiamos que nuestra proxima revista sea mas halagüena para nuestra plaza que lo es la presente.

F. PLÁ.

La Sociedad Francesa encargada del desagüe general de Almagrera, en vista de la impureza de las aguas subterráneas de las minas, de las grandes incrustaciones que con ellas se forman en las calderas y tubos de la maquina y de las frecuentes sangrias que se hacen en las calderas perdiendose tiempo, vapor y combustible, ha acometido la gran obra de conducir desde el establecimiento de lavados que está construyendo al margen del rio Almanzora, la cantidad de agua necesaria para la alimentación de dicha máquina, recorriendo un trayecto de 6 á 7 K en sentido ascendente y elevándola á la altura de 180 metros sobre el nivel del Rio, por medio de una cañería de tubos de hierro colado de 10 centímetros de diametro, colocada en una zanja subterránea á un metro de la superficie, y soldando dichos tubos herméticamente por medio de anillos del mismo hierro y plomo. Además dicha galería llevará á trechos proporcionados unas ingeniosas valvulas automaticas que impedirán ser deramadas las aguas en caso de la rotura eventual de algun tubo. El motor de este agua se tomará de la gran máquina de vapor que se ha de establecer en la fábrica de lavados de que se ha hecho mención.

Digno de elogio es este proyecto, tanto por las utilidades y ventajas que ha de proporcionar al Desagüe, como por los grandes gastos que ocasionará su realización á la celosa y activa Sociedad que los costea.

Y ya que del desagüe nos ocupamos, se nos ocurre preguntar. ¿Será suficiente esta cantidad de agua para alimentar las calderas de las máquinas de extracción de las minas, para la que necesitan estas con objeto de beneficiar sus minerales de baja ley y para los numerosos establecimientos de lavados que funcionan en el Jaroso?

Esperamos la respuesta para dar nuestra humilde opinion sobre asunto tan trascendental.

## MISCELANEA.

—D. Miguel Fernandez Dominguez, vecino de Huerca de Almería, acaba de vencer cuantas dificultades se le han presentado en la construcción de un Torno perfeccionado con aplicación á los pozos que se trabajan para explotar ó explorar las minas de cuantos distritos se conocen.

Este torno reúne varias circunstancias favorables, tanto para conservar las cuerdas que con facilidad se destruyen por los demás tornos conocidos, cuanto porque los cabos ascendentes y descendentes, llevan una marcha fija sin oscilar ni recalarse; además evita la incomodidad del operario que entra y sale; no tiene el grave inconveniente de producir con los choques del esportón al escombrar; el desprendimiento de alguna piedra de los costados del pozo, que es una amenaza constante para la vida de los operarios.

—Ha llegado y va á empezarse á colocar la máquina de desagüe de la mina Equipocada de las Herrerías.

—Están repartiendo en estos dias dividendos activos las Sociedades mineras: Esperanza del Jaroso (mina Diosa) á 1.000 rs. por accion; Recompensa, á 450 rs. por id. Ramo de Flores, á 450 por id. y Los Dos Mundos á 240.